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Conseil de Quartier République Saint-Ambroise 

  Atelier propreté sécurité et cadre de Vie  

  Mairie du 11ième   75011 Paris   

 

Compte -Rendu de la réunion « élargie » du Mardi 18 avril 2023 

Atelier propreté, sécurité ,cadre vie 

avec des membres de 3 autres conseils de quartiers du 11ème : 

Bastille Popincourt, Léon Blum Folie Regnault, Nation Alexandre Dumas, 

 

A l’initiative du Conseil de quartier République Saint-Ambroise, une réunion élargie a été organisée 

 avec 3 autres conseils de quartiers du 11ième arrondissement (Léon Blum Folie Regnault , Nation Alexandre 

Dumas ,Bastille Popincourt) afin de partager informations, ressenti et expériences de terrain. 

 

Présents : 

Conseil de quartier Léon Blum Folie Regnault : Madame Catherine Letellier 

Conseil de quartier Nation Alexandre Dumas :Madame Nicole Suavet et Messieurs Bertrand Kania et Jérôme Pascaud 

 Conseil de quartier Bastille Popincourt : Madame Jacqueline Roy  

Conseil de quartier République Saint Ambroise : Mesdames Brigitte Dubesset-Moreau, Claudine Jaffré- Baron,  

Françoise Massé, Messieurs Louis Aumont, Thomas Louis Schmit 

Excusés : 

 Conseil de quartier Léon Blum Folie Regnault Madame Nadine Zemmouri-Percheron  

Conseil de quartier Nation Alexandre Dumas Madame Reynard et Monsieur Jean Marie Bellezanne  

  

Réunion à la Mairie du 11ème 12 place Léon Blum, salle 110 -75011 Paris 

Début de séance à 18h30 

 

-   Un tour de table est demandé avec présentation des membres présents 

 

L’Ordre du jour est adopté : 

 

  - 1    Point sur les problèmes de propreté rencontrés 

Un débat s’installe sur les problèmes de propreté rencontrés dans l’espace public. 

Il est constaté que nous partageons les mêmes préoccupations . 

Lors des marches exploratoires dans les 4 quartiers, il en ressort un constat alarmant :  

grande saleté, dégradation de l’espace public, incivilités en tous genres, nombreux encombrants,  

 dépôts sauvages divers, ordures de toutes sortes, cartons, prospectus, bouteilles de verre débordant 

 du container, poubelles non rentrées,  nombreux sacs plastiques percés, bancs détruits,  

 affichages et graffitis sauvages,  panneaux de circulation tagués, odeurs nauséabondes d’urines ou autres , 

 nombreux mégots sur les trottoirs aux approches des commerces, cafés, et écoles, de bouteilles de verre de canettes,  

câbles électriques apparents non protégés (défaut de sécurité), grilles d’évacuation et  

d’égout encombrées ,dégradation aux pieds des arbres. ramassage des feuilles non effectué. 

 prolifération de rats, non enlèvement de rats morts, présence d’épaves de vélos, stationnements anarchiques   

 des motos, vélos, scooters, avec risques de chutes pour les piétons sur le trottoir. 

 

2 - Point sur le plan de propreté 2022 : 

Comment relancer les actions suite à la mise à jour du plan de propreté 2022 ? 

Quel est le suivi du plan de propreté 2022 qui a été nourri par les observations  

des conseils de quartiers ? 

Les membres présents des conseils de quartiers partagent leur déception et leur démotivation  

suite au peu de résultats des marches exploratoires. Ils décident à l’unanimité de les arrêter. 
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3 - Point sur les actions en cours : 

Le conseil de quartier Nation Alexandre Dumas annonce un projet de budget participatif 

concernant l’entretien des toilettes des jardins publics de leur quartier. 

Ils signalent les points noirs de leur quartier : 

-Comparaison de deux types de poubelles Bagatelle et Cybel et changement des sacs. 

-L’évacuation des colonnes à verre est exécutée tôt le matin 6 et 8 h même le dimanche, 

 avec morceaux de verre répandus tout autour non ramassés, action bruyante et désagréable pour les riverains ,  

 

Le Conseil de quartier République Saint- Ambroise évoque également le problème  

d’ odeurs nauséabondes et de manque d’entretien ,concernant les toilettes du Jardin Truillot. 

 

Le conseil de quartier Nation Alexandre Dumas présente différentes   

affiches et flyers crées par un membre de leur Conseil concernant une future campagne de prévention 

 et de sensibilisation sur la propreté et les incivilités . L’idée est retenue par les autres conseils. 

L’information pour les services de propreté de la Mairie de Paris ‘ Dans ma rue’ et celui ‘des encombrants’ 

 ne précise pas que le service est gratuit.  

 

Le conseil de quartier République Saint- Ambroise annonce son plan d’ action au sujet 

 de la lutte contre les mégots,   Zéro mégot, zéro déchet , et du traitement de ce déchet toxique. 

Une demande de réunion est en attente entre les élus, la DPE et le conseil de quartier. 

              

Il est rappelé que les services de nettoyage de la mairie du 11ème ne sont pas les seuls responsables. 

 Une action de sensibilisation soutenue et en continu auprès des riverains est nécessaire, afin de faire respecter 

la propreté dans l’espace public et d’informer du risque de verbalisation.  

 

De nombreuses questions se posent sur la transparence, dans le cadre du plan de renforcement  

de la propreté : 

 Quelle est l’affectation des budgets et des missions ? 

Quel est le budget alloué pour notre arrondissement? 

Qu’est ce qui a été voté par la Mairie du 11ème ? quels sont les choix faits ?  

Quels achats en matériel ont été faits et leurs coûts? 

Les conseillers de quartiers demandent des réponses claires à leurs questions. 

 

Un projet de lettre à Monsieur le Maire est soulevé et validé en séance afin d’attirer son attention 

 sur l’état déplorable de nos quartiers au niveau de la propreté et de la sécurité, 

ainsi que les budgets alloués et les moyens octroyés notamment dans la perspective  

des jeux olympiques 2024 attirant une foule touristique et sportive massive .  

Il est demandé par l’ensemble des membres présents : 

  - un retour détaillé de la part de la Mairie et de la DPE des actions initiées l’année dernière   

   dans le cadre du plan de prévention 2022 à savoir minima :  

  -  quelles ont été les actions réalisées et non réalisées suite aux marches exploratoires dans chaque conseil de quartier 

  -  la communication du plan de propreté définitif suite aux retours des conseils de quartier,  

  - un retour sur les points des kits de propreté non pris en compte dans le plan de propreté 2022 

 

 Il est unanimement demandé , une mairie   ‘ plus à l’écoute ‘ qui travaille avec l’ensemble,  

de tous les acteurs et particulièrement avec les conseillers de quartiers qui sont 

 des observateurs bénévoles, proches du terrain.  Ils sont déçus mais pas démotivés.  

Chaque membre présent s’accorde à dire que cette réunion élargie est intéressante et à renouveler périodiquement  

dans la perspective d’opérations communes.  

 
 

Fin de la séance 20h30 

 

Paris le 27 avril 2023, 

 

Pour l’atelier Propreté Sécurité Cadre de vie 

Conseil de quartier République Saint Ambroise 

 


